

Save the date

Tagung 18./19. September 2025



Kultur-Orte für Kunst, Seele und Sinne

Kulturelle Begegnungsorte wie das Kunsthhaus, der Sinnespark, Garten der Stille... konnten durch die Öffnung der Psychiatrie in den 90-iger Jahren auf dem Alexianer-Gelände entstehen. Zahlreiche Ausstellungen, Tagungen, Workshops, Konzerte, Lesungen und Aktionen führten viele Fachkollegen, Besucher und Familien auf den Alexianer-Campus. Ein reger Austausch und eine regionale und internationale Vernetzung im Bereich Outsider-Art hat sich entwickelt.

Der Sinnespark wurde nach den Ideen von Hugo Kückelhaus auf dem Klinikgelände angelegt: so entstand ein integrativer Ort mit 13 Erfahrungsfeldern, an dem Entspannung, Begegnung, Therapie sowie Musik, Theater und Sommerfeste erlebbar sind. Ein weiterer Park, der Garten der Stille, regt an zum meditativen Eintauchen in die bedeutsam gestaltete Landschafts-Architektur.

Im September 2025 möchten wir Sie erneut zu einer Tagung einladen, um den heutigen Stand zum Thema „Kunst und Psychiatrie“ zu reflektieren: Welche Ziele wurden erreicht, welche Ideen wurden aufgegeben, welche Visionen werden formuliert?

Nach einer über 30-jährigen Leitung des Kunsthhauses lädt **Lisa Inckmann** zu einem Abschluss-Meeting in das Kunsthhaus ein: Wir schaffen für viele Mitstreiter der Outsider-Szene ein Podium, um sich dort mit unterschiedlichen kreativen Beiträgen und Formaten zu artikulieren.

Gemeinsam haben wir begonnen und gemeinsam gehen wir. Mit der Landschafts-Planerin **Ilse Copak** (Sinnespark, Garten der Stille usw.) und **Thomas Schwarm** (Dipl. Kunsttherapeut / Atelier) endet eine langjährige Zusammenarbeit.

Wir bieten eine zweitägige Plattform an, um den Austausch weiterhin zu fördern.

Tagung: 18. / 19. September 2025

Ort: Kunsthhaus Kannen und die Gärten auf dem Alexianer Campus Münster



Alexianerweg 9 / Kappenberger Damm, 48163 Münster, Tel: +49 251-966 20560
kunsthhaus-kannen@alexianer.de, www.kunsthhaus-kannen.de

Cultural Places for Art, Soul, and Senses

Cultural meeting places such as the Kunsthhaus, the Sensory Park, and the Garden of Silence were able to emerge with the opening of the psychiatric facility in the 1990s on the Alexianer grounds. Numerous exhibitions, conferences, workshops, concerts, readings, and activities brought many professionals, visitors, and families to the Alexianer Campus. A lively exchange and regional and international networking in the field of Outsider Art developed.

The Sensory Park was created on the clinic grounds based on the ideas of Hugo Kückelhaus: an integrative space with 13 experiential fields, where relaxation, encounters, therapy, as well as music, theater, and summer festivals can be experienced. Another park, the Garden of Silence, encourages meditative immersion in the thoughtfully designed landscape architecture.

In September 2025, we would like to invite you again to a conference to reflect on the current status of the topic „Art and Psychiatry“: What goals have been achieved, which ideas have been abandoned and which visions are being formulated?

After over 30 years of leading the Kunsthhaus, **Lisa Inckmann** invites you to a closing meeting at the Kunsthhaus: We are creating a platform for many of the supporters of the Outsider Art scene to express themselves with various creative contributions and formats.

Together we began, and together we go. After a long collaboration with landscape planner **Ilse Copak** (Sensory Park, Garden of Silence, etc.) and **Thomas Schwarm** (Dipl. Art Therapist / Studio) are concluding their long-term partnership.

We offer a two-day platform to continue promoting exchange.

Meeting: September 18th / 19th, 2025

Location: Kunsthhaus Kannen and the gardens on the Alexianer Campus Münster

